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Paréntesis y guiones 

 

Los paréntesis 

 

Los paréntesis ( ) son signos que encierran elementos aclaratorios intercalados en un 
enunciado. Los paréntesis se usan en los siguientes casos: 

 Para encerrar incisos, pensamientos, aclaraciones, etc., que suponen una 
interrupción del texto principal. Por ejemplo: Después cerró de golpe la puerta 
de su casa. (Creo que estaba muy enojada). 
 
 

 Para intercalar algún dato: fechas, topónimos, significado de siglas, el autor u 
obra citados… Ejemplos: 

Cuando nací (1972) aún vivíamos bajo el régimen franquista. 
Los hermanos de Juan viven en Ronda (Málaga). 
La OPEP (organización de países exportadores de petróleo) se fundó en 1971. 

 

 Para presentar en un texto palabras incompletas o solo uno de sus 
segmentos. Ejemplo: 

Rogamos que el (los) alumno(s) responsable(s) se presenten en el despacho del director. 
Se necesita chica (o) para compartir piso. 

 

 En la transcripción de textos se utilizan tres puntos entre paréntesis para 
indicar que se omite en la cita un fragmento del texto original. Ejemplo:  
 
“La guerra es (…) cuando se trata de defender o de defenderse”. (Oriana 
Fallaci. Entrevistas con la Historia). 



 En las obras de teatro, parecen entre paréntesis los apartes de los 
personajes. Ejemplo: 

FLORENCIA: Tila, señora. 
ELISA: ¿Para beber? 
MARGARITA: Sí, claro, mamá; para beber. 
EMILIANO: (¡Pobre señora! Está hecha un barullo). 
Enrique Jardiel Poncela. Cuatro corazones con freno y marcha atrás. 

 

 Las letras o números que encabecen clasificaciones, enumeraciones…, 
pueden situarse entre paréntesis o seguidas del paréntesis de cierre. 
Ejemplos: 

1. Palabras agudas 
2. Palabras llanas 
3. Palabras esdrújulas 

O bien: 

1. Palabras agudas 
2. Palabras llanas 
3. Palabras esdrújulas 

El guion  

El guion (-) es un trazo horizontal de menor longitud que el signo llamado raya. Se utiliza 
básicamente cuando es necesario hacer divisiones dentro de una misma palabra. Podemos 
destacar los siguientes usos: 

 Para partir palabras al final de un renglón: calefac- / ción; es- / tética. 
 

 Para separar los componentes de ciertas palabras compuestas: teórico-
práctico. 
 

 Para separar fechas y símbolos con números: 2009 -10; N-340. 
 

 Para separar los prefijos que unen a bases léxicas que empiezan con una 
mayúscula: anti-OTAN. 
 

 Para separar los números correspondientes al día, al mes y al año en 
algunas formas de fechar: 13-XII-09. 
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 Para condensar sin preposiciones algunas direcciones, encuentros 
deportivos entre rivales, etc.: dirección Almería-Valencia; partido Madrid-
Barça. 
 

 Para marcar componentes internos de una palabra cuando nos referimos a 
ellos:el prefijo pre- de precolombino; el sufijo -ez de vejez, etc. 
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